

Nouvel Lakay

Trois étapes suite au séisme : Urgence, relance économique, construction pérenne

Chers amis d'Haïti, grâce à votre solidarité, nous avons pu répondre aux premières urgences. Et une fois n'est pas coutume, suite à ce genre de catastrophe, il faut relancer en parallèle l'économie. C'est ainsi que, Désir d'Haïti a versé 5 000€ pour toutes les mutuelles de solidarité afin que les bénéficiaires puissent avoir accès au micro-crédit pour reprendre leurs activités.

Par ailleurs, la priorité pour nos partenaires c'est de pouvoir réaliser, dans l'immédiat, des abris provisoires pour les écoles qui sont inutilisables à ce jour et ensuite de pouvoir reconstruire durablement.

Un grand merci à tous les donateurs qui ont répondu à notre SOS pour Haïti.

Spécial séisme

Echo de nos trois partenaires sur l'utilisation des fonds d'urgence :

Gousse Orémil, responsable de Fonhsud

« Bonjour Chers Amis de Désir d'Haïti, Le Grand Sud a été fortement frappé par un séisme majeur le 14 Août dernier. Les dégâts causés sont inestimables à tous les points de vue, vies humaines, infrastructures, environnement, faune, flore. L'émotion était à son comble, la solidarité ne s'est pas fait attendre. Comme toujours Désir D'Haïti est au rendez-vous de la solidarité.

Nous voulons remercier toute l'équipe de Désir d'Haïti qui s'est mise à pied d'œuvre pour venir à notre secours et tous les généreux donateurs qui ont apporté leurs contributions.

Nous avons eu trois zones d'intervention : Aquin, Chantal, Camp Perrin.

Nous avons donné de l'argent à certaines familles pour acheter assiettes, verres, ustensiles de cuisine, reprendre quelques



activités économiques. Le séisme a tout détruit ; les systèmes d'eau à Camp Perrin et à Chantal sont fortement endommagés. Les puits artésiens sont ensablés. Nous avons procuré de l'eau à quelques communautés tout en prenant conscience des dégâts que ces sachets ou récipients en plastique peuvent causer sur l'environnement.

Nous avons préparé des kits alimentaires et sanitaires pour les distribuer. Pour aider les familles dans les jours à venir une partie de l'argent a été consacrée à l'achat de semences maraîchères. Ce sont près de 800 familles qui ont été soutenues.

Le gouvernement a prolongé l'état d'urgence pour un mois encore. Nous sommes à une semaine de la rentrée des classes mais rien n'est fait, les parents sont aux abois.

Nous vous remercions tout en vous demandant de transmettre notre gratitude et notre reconnaissance à tous nos amis et bienfaiteurs. »

Amitiés

Orémil Gousse

Ci-dessus : A Camp Perrin, les restes du college de Mazonod.

A droite : Un enfant part à la recherche d'eau potable. Photos : Valérie Baeriswyl - source : <https://ayibopost.com/>

Imelienne Ulysse, responsable de Fondation Paysan du Sud

« Chers responsables et amis d'Haïti. Un grand merci pour vos dons et pour votre solidarité envers Haïti, surtout dans ces moments difficiles. Voici ce que vos dons nous ont permis de réaliser :

- Réparation de la maison d'accueil de la Communauté Source de Vie pour accueillir le personnel, après la mort du responsable, le père Emile Beldor ;

- Achat de : kits alimentaires, kits hygiéniques, vêtements, vaisselles etc... car tout était sous les décombres ;

- Accompagnement de cinq « dames Sara » (petites marchandes) qui ont tout perdu sous les décombres, ce qui aggrave leur situation de misère ;

- Achat d'une douzaine de bâches, des produits alimentaires pour quelques familles très vulnérables qui n'ont rien sauf leur vie ;

- Gratification pour certains collaborateurs, dont les maisons sont détruites.

Nous remercions infiniment tous ceux et toutes celles qui nous ont

permis de porter secours aux victimes les plus nécessiteuses.

Maintenant, il nous reste deux phases importantes :

1°) Constructions des abris provisoires pour l'école Saint-François de Sales de Carrefour-Joute et pour les familles qui ont leurs maisons détruites ;

2°) Monter une coopérative de logements sociaux pour les familles qui souhaitent, plus ou moins, une maison décente, car jamais au grand jamais, elles ne pourront épargner assez d'argent pour construire une maison habitable.

Nous cherchons d'autres institutions qui pourraient nous aider à réaliser ce rêve, car l'état est pratiquement absent et ce que les ONG offrent aux familles, ce sont des abris temporaires. On ne peut pas laisser ces pauvres familles vivre dans cet état de misère. Nous vous disons un grand merci pour votre soutien. »

Imelienne

Wilnès Tilus, responsable de DCCH et fondateur de Fonhsud

« Je viens partager avec l'équipe de Désir d'Haïti et tous les donateurs, un premier rapport d'utilisation des fonds qui me sont envoyés pour les victimes du séisme.



Ci-dessus et à gauche - Photographies des abris provisoires construits pour accueillir les élèves.

Depuis le passage du séisme, le 14 août dernier, nous avons effectué plusieurs voyages à Saut-Mathurine plus précisément. Nous avons estimé que c'est l'une des localités les plus touchées. Dans plusieurs hameaux, toutes les maisons sont détruites, plusieurs personnes ont perdu leur vie, de nombreuses têtes de bétail ont disparu, les gens sont vraiment abattus !

Face à cette situation, nous avons reçu l'appui de nombreux amis : particuliers, groupes et associations comme Désir d'Haïti. Des membres de la famille sont rentrés pour se porter volontaires dans les activités d'urgence. Des anciens collaborateurs de Caritas Haïti ont constitué un groupe de solidarité avec les victimes. Fort de tous ces appuis, notre équipe a pu distribuer des kits alimentaires, des kits d'hygiène, des enveloppes, des bâches, quelques tentes, des interventions médicales aussi. Plus de deux cents familles sont servies (près d'un millier de personnes).

Par ailleurs, nous avons profité pour aider à la réparation d'un moulin à maïs tombé en panne au niveau de Cavaillon. Nous avons été sur place et nous avons évalué le besoin. Cela permet non seulement à plusieurs petites marchandes de continuer leurs

activités sans aller trop loin pour faire moudre leur maïs, mais aussi cela contribue à la disponibilité du produit alimentaire au niveau local.

Au nom des bénéficiaires de cet appui financier de Désir d'Haïti qui est arrivé dans les premiers moments, je présente mes plus vifs remerciements à tous les membres de l'Association qui ont contribué à ce grand geste de solidarité.

La dernière visite que je viens d'effectuer il y a deux jours, me permet de constater le dynamisme des gens qui ont pu rapidement construire leur hangar avec les anciennes tôles et quelques feuilles neuves pour certains, reçues d'une organisation travaillant dans le milieu. Cependant, quand nous interrogeons les gens, ils reconnaissent que c'est un hébergement pour la nuit, parce qu'il fait très chaud pendant la journée. Ils sont obligés de se réfugier à l'ombre des arbres. Donc, il est encore très urgent pour eux de



se trouver les moyens de construire un abri ordinaire plutôt confortable de nuit comme de jour.

En effet, nous estimons que l'urgence actuelle est d'aider les communautés à reconstruire leur toit. Les familles en difficulté sont nombreuses. Les critères de choix seront établis avec les concernés eux-mêmes. Mes salutations à toute l'équipe et à tous les donateurs.

Cordialement.

Wilnès

Un grand merci à tous les donateurs qui ont répondu à notre appel :

Les particuliers, les collectivités de Brou sur Chantereine, de Charny, de Villeparisis, du CCAS de Lognes, de la Métropole de Rouen, les Congrégations religieuses, l'association Perche Haïti, le Collectif Haïti de France, les entreprises Wiame et Pian.



LOGNES



CARNET

Nous avons malheureusement perdu 2 amis qui ont été ensevelis sous les décombres : Victor Moïse et Emile Beldor.



Victor Moïse

C'est avec une immense tristesse que nous avons appris le décès de notre guide et ami Victor Moïse, bien que très discret, il était attentionné et érudit sur toute la végétation tropicale.

Nous adressons toutes nos condoléances aux membres de sa famille que nous connaissons bien.



Père Emile BELDOR

Après avoir fait ses études en France, il rentre en Haïti en 1984 où il est ordonné prêtre. De 1996 à 2002, il est chargé des travaux de recherche à l'international, de 2002 à 2004, il est nommé Consul Général d'Haïti à Paris. De 2005 à 2013, il est aumônier à l'hôpital Foch à Suresnes. Il décide de rentrer en Haïti pour être au plus près des paysans. Père Beldor est aussi :

- Membre fondateur de Sant Pon Ayiti pour le développement intégré de la commune de Dessalines et de l'association Sartrouville/Gonaïves ;
- Directeur administratif de la communauté « Source de Vie » à Camp Perrin, en lien avec le père Yves Edmond, fondateur de la Fondation Paysans Sud.

C'est une grande perte pour toute la communauté. Nos pensées vont à tous ses proches.

Voyage en Haïti et réalisations de Désir d'Haïti



Calendrier 2022

Pour l'année 2022, Désir d'Haïti vous propose son calendrier pour découvrir en plus de paysages d'Haïti des photos sur de projets soutenus par notre association.

Le calendrier : 5€ + Frais de port 3,90€

Commande auprès de :

Christiane ESTEVES
57 rue Paul Algis
77360 Vaires sur Marne

Accompagnée du règlement à l'ordre de Désir d'Haïti

Le séisme du 14 août 2021 à 8h30



Déroulement

Le séisme a lieu le 14 août 2021 à 8 h 30 heure locale et est suivi de nombreuses répliques.

Il est causé par un déplacement de la faille « Enriquillo-Plaintain garden » qui traverse l'île d'ouest en est, et qui avait déjà causé le séisme de 2010.

Une alerte au tsunami déclenchée peu de temps après le séisme est rapidement levée. De plus, la tempête tropicale Grace dans les Petites Antilles au moment du séisme menace l'île.

Conséquences

Les dégâts sur le réseau routier compliquent l'arrivée des secours, mais ceux-ci sont mieux organisés que lors des séismes précédents grâce à l'installation de centres d'urgences départementaux. Néanmoins, le pays manque de personnel médical, ce qui a alourdi le nombre de victimes.

De nombreux dégâts matériels sont également constatés, notamment à Jérémie où le toit de la cathédrale s'est effondré.

Un rapport le 15 août de l'agence caribéenne de gestion d'urgence des catastrophes (Caribbean Disaster Emergency Management Agency, CDEMA) mentionne la destruction de 7 369 maisons et des dommages sur 4 852 autres ainsi que la coupure par un glissement de terrain de la route n°7 reliant Les Cayes et Jérémie.

Au 20 août, le bilan matériel est de près de 53 000 maisons

détruites et plus de 77 000 autres sont endommagées.

Destruction due au séisme.

Le Centre de coordination de la réaction d'urgence indique le 15 août que le gouvernement haïtien, notamment à la suite d'un vol de reconnaissance réalisé par le Premier ministre à bord d'un appareil du bureau de la coordination des affaires humanitaires de l'Organisation des Nations unies, n'a pas l'intention de demander d'équipes de recherche et sauvetage en milieu urbain tandis que la Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge débloque 1 million de Francs suisses de son Disaster Relief Emergency Fund.

D'après RFI, plusieurs États américains ont proposé leur assistance. Les brigades médicales cubaines présentes à Haïti avant le séisme, avec une soixantaine de soignants, interviennent dans les villes de L'Asile, Jérémie, Corail et Aquin tandis que les États-Unis ont promis leur assistance à travers l'agence américaine d'aide internationale (USAID).

Les services de secours haïtiens font état de quelque 600 000 personnes directement affectées et nécessitant une « assistance humanitaire immédiate ». Le Premier ministre Ariel Henry décrète l'état d'urgence pour un mois dans les quatre départements affectés par la catastrophe.

Source : wikipedia



L'église du Sacré Coeur des Cayes partiellement détruite par le séisme du 14 août 2021 (AP Photo/Delot Jean) [DELOT JEAN | AP]

Agenda

- **Les 20/21 novembre** : Week-end de la solidarité internationale, à l'abbaye de Vinetz à Châlons en Champagne
- **Du 4 au 6 décembre** : Marché de Noël à Vaires-sur-Marne (avenue Jean Jaurès)



Desir d'Haïti
février 1997

Association d'intérêt général autorisée à recevoir des dons

Chez Monsieur Raphaël Minck

9 rue de Brou - 77360 Vaires-sur-Marne

desir.haiti@laposte.net - 06 33 96 60 04

http://desirhaiti.org - https://www.facebook.com/desir.dhaiti

Semestriel pour les adhérents et bienfaiteurs.

Directrice de la publication :
Christiane ESTEVES
ISSN : 2271-7463



9 772271 746000